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Con una inversión de más de un millón de pesos, el Gobierno de 
Sonora, a través de la Secretaría de Educación y Cultura, entregó 
material didáctico a escuelas secundarias, donde se imparte la 
asignatura de Educatrónica, destacó Aarón Grageda Bustamante.
 
El titular de la SEC enfatizó la importancia de contribuir al desarrollo de 
las habilidades STEM (por sus siglas en inglés de ciencia, tecnología, 
ingeniería y matemáticas), que los jóvenes requieren para afrontar los 
retos actuales, a través de la enseñanza de robótica en escuelas 
públicas.
 
El Sonora de Oportunidades que el gobernador Alfonso Durazo nos ha 
instruido a crear, enfatizó, es generar en las aulas, el lugar adecuado 
para construir habilidades, conocimientos y opciones para avanzar 
exitosamente en su formación académica y profesional.
 
Tanto María Guadalupe González Lizárraga, subsecretaria de Políticas 
Educativas y Participación Social, como Germán Walters Meraz, director 
general de Innovación y Desarrollo Tecnológico, resaltaron el impacto 
que genera el hecho de dotar de habilidades y conocimientos al 
alumnado, para que desarrollen una visión innovadora.

potenciar habilidades STEM
Reciben material didáctico para 

• La asignatura sólo se imparte en Sonora

• Actualmente la llevan en 181 planteles y un Centro de Atención Múltiple 
  Estatal (CAME), donde cursan sus estudios más de 14 mil jóvenes.

Educatrónica en escuelas de Sonora

• Material educativo que consiste en componentes electrónicos, correspondientes
  al volumen II de Educatrónica.

• 104 escuelas de educación secundaria beneficiadas con el kit, en las cuales
  cursan sus estudios más de 8 mil estudiantes.

sobre los kits











Febrero se pinta tricolor ya que el día 24 de este mes, se homenajea a nuestro 
lábaro patrio; esta fecha quedó establecida en 1940, por decreto del Presidente 
Lázaro Cárdenas del Río y desde entonces, en todo México se dedica este día a 
realizar ceremonias cívicas en torno al reconocimiento de nuestra Bandera como 
símbolo de unidad y libertad.

La Secretaría de Educación y Cultura organizó un evento cívico, donde los tres 
poderes del Estado promueven solemnemente valores cívicos entre el público 
en general e integrantes de escuelas de preescolar, primaria y secundaria.

Como parte de este programa se tiene contemplado realizar honores e izamiento 
del Lábaro Patrio en la Plaza de la Bandera de Hermosillo, abanderamiento a 5 
escuelas de preescolar, 5 primarias, 4 secundarias, así como el 
abanderamiento de la Escolta de la Comunidad seri de Punta Chueca.

Sobre la importancia de esta fecha en el contexto educativo, el secretario de 
Educación y Cultura, Aarón Grageda Bustamante mencionó que la transformación 
de la educación conlleva a que los valores cívicos se vivan y por eso la 
relevancia de abanderar a escoltas de los diferentes niveles educativos. 

“Es un compromiso que tenemos como autoridades de Gobierno pero sobre todo como ciudadanos de una nación libre y 
soberana, debemos trasmitirles a las nuevas generaciones el compromiso de honrar a nuestra Bandera y que sea parte de los 
valores cívicos aprendidos en esta etapa formativa”, dijo Grageda Bustamante.

DÍA DE LA BANDERA: ORGULLO NACIONAL

Orgullo y compromiso con el civismo

Entre las escuelas cuyas escoltas recibirán una Bandera, está el jardín de niños  
“María Heredia Durón” de Hermosillo y su directora Cruz Elena Valenzuela Córdova, 
manifestó que participar en el evento de abanderamiento 2023, representa un 
orgullo.

“El haber sido seleccionados entre todos los planteles de preescolar estatal de 
la ciudad, nos da mucha alegría ya que es un evento sumamente importante en 
el que se conmemora a uno de nuestros símbolos patrios. Sin duda, es una 
experiencia para promover en nuestros alumnos valores como el patriotismo y 
el amor por nuestra Bandera”, dijo la docente.



comunidad de punta chueca presente
La Telesecundaria 260 de la comunidad de Punta Chueca se llena de orgullo por participar en este evento tan importante, la docente Brianda 
Serafin González, aseguró que toda la comunidad se siente agradecida con las autoridades educativas por haberlos invitado.

“Tendremos el honor de ser abanderados por las autoridades correspondientes. Como comunidad indígena nos sentimos 
honrados al participar en estos espacios que promueven la inclusión dando a conocer nuestras raíces por medio de nuestro traje 
típico, nos parece sumamente importante que se brinden este tipo de oportunidades a nuestros estudiantes, donde se fomentan 
los valores cívicos en los ciudadanos del mañana”, expresó la maestra Serafín González.

Agregó que son ellos quienes tienen el poder de mantener y desarrollar sus raíces ancestrales y se debe continuar fomentando ese sentido 
de pertenencia en cada uno de nuestros jóvenes, para seguir formando líderes.

Recibirán nueva bandera
En lo que respecta el abanderamiento al preescolar “Josefina Padilla De Jiménez”, estar en el evento refuerza el trabajo que hacen en las 
aulas de fomentar desde edad temprana, ideales, actitudes y valores. 

La directora de este jardín de niños, maestra Claudia Margarita Cañez 
Torres reiteró que como lo menciona la Nueva Escuela Mexciana, estar 
presentes en el evento es acercarlos a manifestar amor a nuestra patria, a 
nuestras raíces y a nuestros símbolos que nos representan.

“Nos encontramos muy honrosos de ser partícipes de una de las más 
bellas ceremonias que se realizan en la explanada del centro de 
gobierno y al mismo tiempo ser galardonados con ser abanderados, es 
la primera vez después de 15 años que abrió sus puertas nuestro 
plantel, que nos toca recibir una nueva Bandera”

En nombre de la comunidad educativa de nuestro plantel, agregó, 
agradecemos a la SEC haber elegido a nuestro centro educativo como una 
de las escuelas que representaran al nivel educativo de preescolar.

Resulta satisfactorio ver participar a nuestras niñas, niños y maestras en este tipo de eventos; agregó, el recibir la Bandera nos compromete 
enormemente a seguir fomentando en nuestras niñas y niños, el amor a nuestro país.
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Tendrán equipo de
futbol americano
Pioneros en el impulso de la práctica de fútbol americano en 
escuelas públicas de educación Básica, la secundaria General No. 
14 “Horacio Soria Larrea”, prepara un proyecto que le permitirá 
formalizar la creación de un equipo en dicha disciplina, destacó 
Eduardo González Amaya.

El director del plantel ubicado en la colonia Villa Bonita de 
Hermosillo, puntualizó que en los próximos meses y antes de 
finalizar el presente ciclo escolar, estarán realizando las acciones 
de gestoría y consolidación del nuevo esquema de práctica 
deportiva.

“Somos una escuela ocupada en impulsar el deporte, tenemos 
un equipo de vólibol que es un orgullo, trabajamos para 
aumentar el nivel en el fútbol soccer y básquetbol y ahora 
visualizamos un reto en el fútbol americano. Consideramos 
indispensable dar ese giro, tenemos a muchos muchachos que 
ya lo practican y queremos aglutinarlos y hacer un equipo 
propio”. 

Detalló que el deporte en el sistema educativo aporta 
conocimientos, habilidades, fortalece valores y construye el soporte 
de una salud física y emocional óptima en la comunidad estudiantil, 
por lo cual la importancia de focalizar, además de lo académico, la 
actividad física en la jornada escolar.

“Nuestra institución otorga un alto valor al deporte en la 
formación estudiantil y en los tiempos actuales, la Nueva 
Escuela Mexicana lo contempla como un elemento esencial, de 
manera que tenemos certeza de formalizar un equipo de fútbol 
americano, que podría parecer ajeno a la educación, pero es un 
deporte muy popular y queremos involucrarlos y que se 
muevan a través de su práctica”.

Por su parte Jorge Castillo Morán, subdirector del turno matutino, 
enfatizó que el proyecto no inicia de cero y muestra un avance 
importante en la etapa de planeación, siendo significativo tener una 
base de talentos deportivos en la escuela secundaria.

“Recibimos la invitación del equipo Sioux para que algunos de 
nuestros estudiantes puedan sumarse a sus filas y por lo 
pronto tenemos a 20 alumnos interesados que aceptaron 
iniciarse en la práctica de ese deporte y ellos serán la base del 
equipo que formaremos en el plantel”. 

Añadió que los alumnos tendrán la oportunidad de participar en una 
liga estatal que dará inicio en el mes de marzo y todo el aprendizaje 
lo compartirán con el resto de la comunidad estudiantil, al sumarse 
a la creación del propio selectivo escolar.



Para construir una visión homogénea de la nueva propuesta curricular del Plan 
y Programas de Estudios 2022 y favorecer una mejor práctica educativa, la zona 
escolar 067 de primarias federales aplicó una metodología diferente en la 
revisión de las actividades descritas en la tercera sesión ordinaria del Consejo 
Técnico Escolar.

Alberto Duarte Vargas, supervisor de la zona escolar, informó que en consenso 
con directivos y docentes de 9 planteles, la jornada de trabajo cumplió la 
expectativa de analizar a profundidad y de forma colegiada, los puntos torales 
del encuentro que promueve la reflexión y el diseño de estrategias.

“Para esta ocasión, decidimos establecer una línea homogénea y 
coincidimos en hacer una reunión tipo plenaria, en la que participaron 
alrededor de 80 directivos y docentes de la zona escolar y que permitió 
abordar las temáticas, partiendo de una situación similar a una clase, pero 
todo en el marco de la nueva propuesta curricular”.

Dijo que con ese propósito participó el personal de las escuelas primarias “José 
Vasconcelos”, “Agustín Melgar”, “José María Leyva”, “Fernando Montes de 
Oca”, “Leyes de Reforma”, “Eusebio Francisco Kino”, “Rafael Ramírez”, “5 de 
Mayo” y “Emiliano Zapata”, utilizando dinámicas que favorecieron la revisión de 
los ejes articuladores de la nueva propuesta curricular.

“Determinamos hacerlo de una forma lúdica, atractiva y más vívida, de 
manera que se desarrollaron 8 estaciones de trabajo, similar a un rally del 
conocimiento; además organizamos una actividad titulada: 67 Profesores 
Dijeron, donde a través de un formulario se hicieron 7 preguntas, para 
ubicar y vivir los nuevos conceptos”.

docentes también 
aprenden jugando 

Ante la presencia de diferentes autoridades de la estructura educativa, Duarte Vargas reconoció la voluntad de sumarse a la nueva dinámica 
y de hacer de la sesión un ejercicio que abona a la práctica docente y suma a la calidad educativa.

“Aquí se generó un fortalecimiento de los lazos de amistad y un conocimiento más profundo de los contenidos. Esto genera que 
el maestro al regresar al salón de clases, desarrolle mejor su práctica educativa y finalmente nuestras niñas y niños recibieran una 
mayor calidad educativa”, enfatizó.
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Exponen la esencia
cultural de Sonora
Con los colores, sabores, tradiciones y costumbres que brindan 
identidad a nivel nacional y que además se conocen a nivel 
internacional por su riqueza y aporte, la comunidad educativa de 
CDI AlFaEs organizó la semana cultural “Sonora Mágica”.

María Jesús Sánchez Montijo, coordinadora de la actividad 
académica detalló que este tipo de proyectos sustentan la visión de 
fortalecer los lazos de amistad y compañerismo entre las y los niños, 
así como acrecentar el desarrollo personal, el sentido de 
pertenencia e inclusión a través de la historia, geografía, cultura y 
tradiciones de nuestro estado.

“Es muy importante, nosotros como institución educativa 
buscamos que nuestras y nuestros alumnos visualicen el 
patrimonio que tenemos como entidad. Además, la idea es que 
conozcan lo que nos brinda identidad, que lo aprecien y 
valoren, para asegurar que la riqueza cultural pase de 
generación en generación”.

Con atención a cada uno de los detalles, la agenda incluyó 
diferentes temáticas que la niñez pudo apreciar, sentir y disfrutar, 
destacando: “Así son los grupos de Sonora”, “Así se baila y canta en 
Sonora”, “Así sabe Sonora” y “Así se cuenta en Sonora”, con un 
recorrido puntual por los grupos étnicos, la música y bailables 
típicos, la extensa gastronomía y los acontecimientos históricos, con 
la participación de diferentes instituciones, madres y padres de 
familia, abundó Sánchez Montijo.

“La Semana Cultural la estructuramos por temáticas para 
resaltar y valorar lo que nos da identidad y nos representa en 
México y en el mundo. Conocer y saber el antecedente de toda 
tradición, en la práctica se traduce en valorar esa riqueza y 
aumentar el nivel de pertenencia que tenemos”.

Detalló que semanas previas al evento cultural, el colectivo docente 
abordó en clase diversos temas relacionados a la historia, 
gastronomía y actividades artísticas, para que las y los estudiantes 
pudieran tener una referencia y llevar el conocimiento a una etapa 
presencial.

“Es una forma más cercana y representa un aprendizaje 
totalmente vivencial. Es una experiencia que se queda en su 
formación, ya que lo vivieron, la información es más sencilla de 
incorporarla y de apropiarse del aprendizaje”, agregó.





¿Ya conoces el PROBEP?
El Programa de Estudiantes Sonorenses con Beneficio de Pago como Residentes en Arizona (PROBEP) tiene como objetivo 
brindar a estudiantes egresados de educación media superior, superior y a sus profesores, la oportunidad de obtener 
educación internacional en una universidad pública o colegio comunitario de Arizona, a fin de cursar materias de programas 
académicos de Licenciatura, Maestría o Doctorado, así como cursos de inglés como segunda lengua.  
  
Beneficios:  
 • Ser considerado como estudiante residente del estado de Arizona en cuanto al pago de colegiatura. (Reducción de 
   Colegiatura para pago con tarifa preferencial). 
 • Experiencia de intercambio cultural.   
 • Oportunidad de recibir una educación internacional. 
 • Se beneficiará a un máximo de:
  o 50 estudiantes en los colegios comunitarios del Estado de Arizona.  
  o 10 estudiantes en Northern Arizona University.
  o 20 estudiantes en Arizona State University.
  o 20 estudiantes en University of Arizona.

*El número de beneficios a otorgar durante cada ciclo dependerá de la disponibilidad de espacios de las instituciones 
seleccionadas. 

*Podrán aplicar a más de 1 institución indicando su orden de preferencia.

Solo se recibirán solicitudes dentro de la fecha límite:
  
*Para el Ciclo de Otoño (agosto-diciembre): se recibirá documentación hasta el: 1er. viernes de junio de 2023.
*Para el Ciclo de Primavera (enero-mayo): se recibirá documentación hasta el: 1er. viernes de octubre de 2023.

Para más información comuníquese a la 
Coordinación del Programa de Beneficio de Pago

programa.sonari@sonora.edu.mx 
International Affairs  | Asuntos Internacionales

Dirección de Asuntos Internacionales
Secretaría de Educación y Cultura del Estado de Sonora

Hermosillo, Sonora México 
(+52) (662) 2 897600 ext. 2433, 2398, 2321.


